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  El coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena, 
comentó que la discusión en 
torno al Paquete Económico 2024 
exhibirá a la oposición interesada 
en la defensa de sus privilegios, 
mientras Morena y aliados buscan 
siempre poner en primer lugar el 
bienestar de la población.

  Los edificios que se encuentran en las unidades habitacionales de La Margarita, Loma Bella, 
San Bartolo, Agua Santa, Rivera Anaya, Amalucan, La Ciénega, Bosques de San Sebastián, son 
puntos rojos durante un sismo, pues existe un alto riesgo debido a que son construcciones de 
más de 30 años y donde hay edificios de 4 niveles, advirtió el Colegio de Ingenieros Civiles del 
Estado de Puebla (Cicepac).
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Para impulsar la 
cultura, Canirac 
firma convenio con 
Museos Puebla
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Renovado Parque ‘La 
Carmelita’ beneficia a 
los habitantes de dos 
diferentes colonias

  El presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó la entrega del parque la 
Carmelita, que tuvo una inversión de 
7.8 millones de pesos, beneficiando 
a los  habitantes de las colonias: 
Granjas de Mayorazgo y 3 Cerritos.

Enfermedades Enfermedades 
infecciosas, infecciosas, 
principal causa principal causa 
de mortalidad de mortalidad 
en México: BUAPen México: BUAP
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Sin romper con Morena, Sin romper con Morena, 
Marcelo Ebrard anuncia Marcelo Ebrard anuncia 
nueva asociación civilnueva asociación civil
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A 6 años del colapso del IMSS San Alejandro y los avances son “nulos”: PAN
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Parquímetros no sólo 
deben recaudar, sino 
beneficiar también a 
los usuarios

  Turistas podrían quedar exentos 
del pago de Parquímetros un día

Hoy, 19 de septiembre se cumplen 
seis años desde el sismo de 7.1 
grados en 2017, que provocó el 
colapso del Hospital del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
San Alejandro, sin que se tengan 
avances evidentes en la reconstruc-
ción total del nosocomio.

Con modelo económico, 
Morena cuida el ingreso 
a partir de la inversión: 

Ignacio Mier
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Promueve gobierno Promueve gobierno 
de Sergio Salomón de Sergio Salomón 
mezcal poblano en EUmezcal poblano en EU
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ANGELOPOLITANAS

La convocatoria de Morena para elegir a sus coordinadores estatales 
en Defensa de la 4T en 8 estados y en la Ciudad de México, que se 
perfilarán como candidatos a gobernadores en 2024, está publicada 
y dejó dudas entre sus militantes.
Vale la pena advertirles que no se hagan bolas, será a través de 
encuesta y el 5 de noviembre cuando se conozcan los resultados 
definitivos; después del registro elegirán los Consejos Estatal y 
Nacional tres hombres y tres mujeres para ser encuestados y la 

precampaña empezará el 28 de septiembre.
Por Puebla se perfilan: el diputado Ignacio Mier Velazco, el senador 

Alejandro Armenta, y Julio Huerta; por las mujeres Claudia Rivera Vivanco, Olivia 
Salomón y Lizbeth Sánchez. Se ve muy difícil que otros aspirantes consigan los 
votos de los consejeros que requieren para ser tomados en cuenta.
El registro se llevará a cabo la próxima semana, 25 y 26 de septiembre, y entonces 
no habrá vuelta atrás y nadie se podrá llamar engañado.  
Son dos triadas, una de hombres y otra de mujeres, de las que saldrá el candi-
dato o candidata a la gubernatura de Puebla por el Morena, informó su dirigente 
nacional, Mario Delgado Carrillo. De todos los aspirantes que se registrarán los 
próximos lunes y martes tendrán que salir estos seis perfiles que después serán 
medidos bajo una encuesta.
“La lista de las personas que solicitaron inscripción se mandarán a sus consejos 
estatales, y ellos darán tres nombres de hombres y de mujeres que van a las 
encuestas, y pues tendremos que dar resultados antes del 5 de noviembre que 
es la fecha cuando arranca la precampaña presidencial”, apuntó.
Son nueve los estados donde Morena lanzará la convocatoria: Chiapas, Guana-
juato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz, Ciudad de México, y Yucatán, 
en todas se está trabajando para actuar en tiempo y forma en este proceso 
interno. No se hagan bolas.

La carretera federal a Atlixco fue cerrada en ambos sentidos, a la altura 
de San Bernardino Tlaxcalancingo, ayer lunes 18 de septiembre, por 
habitantes de varias juntas auxiliares de San Andrés Cholula. Los 
manifestantes exigen que el Ayuntamiento de Edmundo Tlatehui no 
realice las expropiaciones que recién se anunciaron en Cacalotepec.
Denunciaron que el Plan Desarrollo Urbano busca favorecer a las 
inmobiliarias a costa del suelo de uso agrícola. Denunciaron que 
sus propuestas para la elaboración del Plan Municipal de Desarrollo 

Urbano no fueron atendidas en más del 20 por ciento. Incluso las 
principales no se incluyeron.

Con cartulinas en las que piden respeto a Edmundo Tlatehui y rechazan la pre-
sencia de inmobiliarias, los manifestantes cerraron el paso en la carretera federal 
a Atlixco. En Tlaxcalancingo, integrantes del Frente de Cholultecas Unidos en 
Resistencia, que representa a los siete pueblos originarios de San Andrés Cholula, 
se dieron cita para llevar a cabo la manifestación.
Se oponen a la expansión inmobiliaria que se gesta desde hace años en el municipio, 
y que desde el punto de vista de los pueblos originarios es agresiva y nociva para 
su forma de vida, al despojarlos de tierras y recursos naturales como el agua.
Acusan que la intención del Ayuntamiento de San Andrés Cholula es privilegiar 
el uso del suelo a favor de las inmobiliarias, a costa de los pueblos originarios. A 
costa de terrenos que todavía son de producción agrícola.

Enrique García de la Fuente, presidente del Colegio de Ingenieros Civi-
les del Estado de Puebla, señaló que se sabe que uno de los errores 
básicos que existen en las construcciones en la capital es la falta de 
estructuras y falta de mantenimiento.
Hoy que se lleva a cabo un macro simulacro nacional y se recuerdan los 
sismos de los pasados 19 de septiembre, aseguró que existe un foco 
rojo en construcciones de más de 30 años y que están ubicadas en las 
zonas habitacionales de La Margarita, Loma Bella, San Bartolo, Agua 
Santa, y la Rivera Anaya.

  
El senador Alejandro Armenta solicitará licencia a su cargo para con-
tender en el proceso interno de Morena e intentar convertirse en el 

coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación 
y, ser el virtual candidato a la gubernatura en 2024.
Armenta dijo que confía en las facultades que tendrá el Consejo Estatal 
de Morena para seleccionar a los perfiles mejor posicionados, una vez 
que reduzcan la lista de participantes a tres hombres y tres mujeres, 
como informó su dirigente nacional, Mario Delgado Carrillo.
¡Habrá algunos aspirantes que no reúnan el número de votos de los 
consejeros estatales y tampoco la aprobación de los consejeros nacio-
nales? Es pregunta sin exclusión.
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AUTORIDADES DE LA CIUDAD DE 
MÉXICO DEBEN CONCENTRARSE EN 
LAS DESAPARICIONES DE PERSONAS
Especialistas y familiares de desaparecidos insistieron que 
las autoridades de la Ciudad de México deben concentrarse 
en el fenómeno

REDADA

KEN SALAZAR RESALTA TRABAJO 
CONJUNTO DE MÉXICO Y EE.UU. TRAS 
EXTRADICIÓN DE OVIDIO GUZMÁN
Embajador Ken Salazar reconoció a los militares y fuerzas 
que participaron en la detención de Ovidio Guzmán, hijo 
del ‘Chapo’.

INDUSTRIA AUTOMOTRIZ DE 
MÉXICO ESPERA PRONTA 
SOLUCIÓN A HUELGA EN EE.UU.
La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz 
apuntó que de “momento” es “difícil” calcular los 
impactos de la huelga en EE.UU.

OLAS DE CALOR SON MÁS
INTENSAS Y DURADERAS EN 
AGUAS PROFUNDAS DEL MAR
Un informe pronosticó que las frecuencia de olas de calor 
marinas continuará aumentando a lo largo del siglo
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Enfermedades infecciosas, principal 
causa de mortalidad en México

LA MARGARITA, LOMA BELLA, SAN BARTOLO, AGUA SANTA 
Y RIVERA ANAYA, PUNTOS ROJOS DURANTE UN SISMO

Para impulsar la 
cultura, Canirac 
firma convenio con 
Museos Puebla
Puebla, Pue. La Cámara Nacional de 
la Industria de Restaurantes y Ali-
mentos Condimentados (Canirac), 

-
nio con el organismo Museos Puebla, 

hagan la difusión mediante material 

a los recintos, haciendo promociones 
al mostrar el boleto pagado y sella-

museo. 
El presidente Carlos Azomoza Ala-

tanto poblanas y poblanos conozcan y 
-
-

sos museos poblanos. Igualmente, se 

restaurantes conozcan la oferta cultu-
ral de nuestra entidad. 

Además de difundir, en las redes 
sociales de la cámara, la oferta de mu-

-
den de este organismo (21 recintos). 

Finalmente, Anel Nochebuena Es-
cobar, directora de Museos Puebla, 

más prestadores y prestadoras de 
-

menos un 15 por ciento.  ALMA MÉNDEZ

Rectora María Lilia 
Cedillo Ramírez imparte 
conferencia sobre el tema 
en la Preparatoria Emiliano 
Zapata

Una de las principales causas de muerte 
en México son las enfermedades infec-

otros microorganismos presentes en el 
ambiente. Son frecuentes en la primera 

humano, debido a la inmadurez del or-
ganismo y a la baja de defensas, respec-

Cedillo Ramírez, al impartir la conferencia 
-

bianas”, durante la Semana de la Salud 
del Adolescente, organizada por la Prepa-
ratoria Emiliano Zapata de la BUAP.

Otra causa de mortalidad en el país son 

-
piratorias, diabetes y cáncer, ocasionadas 

-
cuentes las enfermedades infecciosas? La 

-
po; además, están presentes en el 60 por 
ciento de la biomasa en el planeta y tie-
nen 3.5 billones de años de adaptación, 

en aparecer en la Tierra.
Autora de 55 artículos y 12 capítulos 

los hospitales son los principales luga-

-
tibióticos en estos recintos. “Se registran 

el hospital, lo cual ocasiona 99 mil muer-

a este espacio se recomienda aumentar 
-

tan niños y adultos mayores, si no es por 
consulta”.

Doctora en Microbiología por la Escuela 
Nacional de Ciencias Biológicas del Insti-
tuto Politécnico Nacional, la Rectora de la 

es el tiempo estimado para desarrollar un 
antibiótico; sin embargo, las bacterias se 
comparten genes de resistencia y cuando 
se tiene el anticuerpo éste resulta obsole-
to. Asimismo, del incremento de pacien-
tes susceptibles: prematuros, ancianos, 
sometidos a cirugía, trasplantados y en 

ello, en la pandemia hubo una disemina-
ción rápida de microorganismos.

En cuanto a las enfermedades emer-
gentes o reemergentes, algunas de ellas 

-
mea-Congo. Otras frecuentes en esta 

-
gunya. Finalmente, habló sobre los retos 

SARS-CoV-2.
En esta charla, la doctora Cedillo Ra-

de la Preparatoria Emiliano Zapata, Mar-

su disposición para impartir esta confe-
rencia.  REDACCIÓN

-
tran en las unidades habitacionales de La 
Margarita, Loma Bella, San Bartolo, Agua 

-

rojos durante un sismo, pues existe un alto 

-

falta de estructuras, cadenas, así como falta 

una construcción en un sismo.
-
-

certidumbres: por un lado, la misma acción 
sísmica, el punto donde se disipa la energía, 
la trayectoria de esa energía hacia el sitio 
donde se encuentra la estructura, las carac-
terísticas del suelo del sitio y por otro lado 

calcular las estructuras, los materiales y la 
calidad de la mano de obra utilizada.

Sismológico Nacional (SSN) recabados por el 

-
dor de la UAM, junio es el mes con mayor 
coincidencia de sismos ocurridos el mismo 
día, esto registrado desde 1902, hasta la fe-
cha por especialistas en materia sísmica.

-
-

mero de sismos, seguido por el 23 y 19 de 
-

-

ta el momento con 8.1 de Escala Richter.
Conforme a la información, el 7 de junio 

se registraron un total de 6 sismos, siendo 
el de mayor intensidad el ocurrido en el año 
de 1911 con un 7.6 de Escala Richter; mien-

-
gundo lugar, registrando 5 fenómenos, pero 
el del año de 1902 el de mayor fuerza con 
7.7 de Escala Richter.

Finalmente, el 19 de septiembre de 1985, 
en tercer lugar, es recordado por ser el sismo 

  ALMA MÉNDEZ
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Los Parquímetros no sólo 
se deben recaudar sino 
beneficiar a los usuarios

La SSA Puebla abre 
la semana con mil 
521 casos de Dengue
Puebla, Pue. La semana inicia con seis 
nuevos contagios por dengue, con 
ello, el número de casos acumulados 
es de mil 521, según la Secretaría de 
Salud del estado de Puebla.

A través de un comunicado, esta 
dependencia estatal informó que no 
hubo defunciones, se mantiene en 5 
fallecimientos, además no hay hospi-
talizaciones por casos de dengue en 
la entidad.

Actualmente son 80 municipios con 
transmisión del virus, por ello, se pide 
a la población seguir con la descacha-
rrización de patios y tapar recipientes 
con agua para evitar la proliferación 
del mosquito.

Con relación al panorama epide-
miológico de la Covid-19 en la enti-
dad, hubo cinco nuevos contagios en 
las últimas 24 horas y ninguna nueva 
defunción.

En el estado hay 363 casos activos, 
entre ambulatorios y hospitalizados, 
distribuidos en 47 municipios, y son 
11 personas hospitalizadas, de las 
cuales dos requieren de ventilación 
mecánica asistida, por la complica-
ción de los síntomas.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación (Canacin-
tra), pidió al Ayuntamiento de Puebla 
dar claridad a los capitalinos sobre el 
cobro de los Parquímetros, si bien dijo 
es una manera de darle un orden a la 
vialidad, se tienen que ver cómo se me-
jora este servicio a favor de los ciuda-
danos.

Esto después de que la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
como resultado de las impugnaciones 
formuladas por la Comisión de Derechos 
Humanos (CDH) del Estado de Puebla, 
invalidó el artículo 57, fracción XI, de la 
Ley de Ingresos del municipio de Puebla, 

establecía el cobro de un derecho por la 
ocupación de espacios para estaciona-
miento de vehículos, realizado mediante 
dispositivos digitales, Parquímetros, por 
lo que declaró inconstitucional el cobro 
de los mismos, ante ello, el gerente de 
la ciudad, Adán Domínguez Sánchez, 
destacó que no es en la tarifa del cobro 
sino un ajuste a la temporalidad.

El presidente de este organismo em-
presarial, Luis Espinosa Rueda, exhortó 
a la autoridad municipal a ser claro de 
cómo quedará el tema de los Parquíme-
tros y de qué manera se puede aplicar, 
sobre todo porque ya existe un resoluti-
vo judicial y se tiene que acatar.

Detalló que si bien lo que tendrá que 

cambiar es el concepto y la forma de 
recaudación, por lo que, urgió la necesi-
dad de puntualizar el cobro, para evitar 
más dudas en los ciudadanos.

“Tendremos que ver cómo es que lo 
van a arreglar, pues es importante para 
todos los ciudadanos, por lo que, (la 
autoridad) debe ser muy clara de cómo 
va a quedar el tema (…) no se está po-
niendo en duda las tarifas sino la forma 
de cobro y la estructura de cómo están 
los parquímetros y bueno, Cholula está 
igual ¿no? Entonces se tendría que ver 
en dónde sí se pueden aplicar, ya que el 
tener los Parquímetros es una forma de 

         ALMA MÉNDEZ

Hubo lluvias, 
tormentas eléctricas 
y hasta caída de 
granizo ayer lunes
Puebla, Pue. Para este lunes se prevén 
lluvias de moderada intensidad, acti-
vidad eléctrica y caída de granizo, en 
Angelópolis, Valles Centrales, Sierras 
Norte, Nororiental, Negra y Mixteca.

De acuerdo al reporte de Protec-
ción Civil Estatal, habrá vientos de 40 
kilómetros por hora en la mayor parte 
del Estado.

También se indica que la ceniza, en 
caso de emisiones del volcán Popo-
catépetl, podría dirigirse al sur: como 
Izúcar de Matamoros.

Se informa que el Centro Nacional 
de Prevención de Desastres (CENA-
PRED), en las últimas 24 horas, regis-
tró que el volcán Popocatépetl tuvo 27 
exhalaciones, 37 minutos de tremor y 
3 explosiones menores. Actualmente 
el Semáforo de alerta está en Amarillo 
Fase 2, por ello se pide a la población 
a no acercarse.  SILVINO CUATE

TURISTAS PODRÍAN QUEDAR EXENTOS 
DEL PAGO DE PARQUÍMETROS UN DÍA
Puebla, Pue. El gerente del Ayuntamien-
to de Puebla, Adán Domínguez Sánchez 
anunció que se analiza establecer un 
pase turístico, para que las personas de 
otros lugares, no paguen por un período 
de 24 horas el servicio de parquímetros, 
sin embargo, la propuesta aún no ha sido 
formalizada. 

El funcionario municipal explicó que 
esta iniciativa fue planteada a hoteleros, 
quienes buscan tener la mejor estancia a 
sus clientes, y el Ayuntamiento está dis-
puesto a colaborar en el tema. 

“Un pase turístico, para un espacio 
turístico para los turistas, turistas que 
quieran venir a la ciudad de Puebla, que 
demuestren que son de fuera de Puebla, 
que vienen de turismo, que puedan ocu-
par por un día el espacio de turismo, sin 
la necesidad de pagar, por el sólo hecho 
de ser turista”, dijo. 

Cuestionado sobre la fecha formal, 

cuándo estará operando este pase turísti-
co, el gerente dijo que no se ha estable-
cido, ya que, hay detalles que no se han 
abordado. 

“Estamos ya avanzados en el tema, veni-
mos desde hace varios meses platicando con 

ellos, entonces si se está atendiendo”, dijo. 
Asimismo, aclaró que con la rehabilitación 

del primer cuadro de la Ciudad, en la calle 18 
Poniente no está contemplada la instalación 
de nuevos parquímetros, únicamente en 14 
y la 16 Poniente.  SILVINO CUATE



MARTES.19.09.2023               @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD6

El renovado Parque en ‘La Carmelita’ 
benefició a habitantes de dos colonias
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Ri-
vera Pérez realizó la entrega del parque 
la Carmelita, que tuvo una inversión de 
7.8 millones de pesos.

El alcalde comentó que este parque 
quedó totalmente rehabilitado, con ello 

de las colonias: Granjas de Mayorazgo y 
3 Cerritos.

Destacó que este espacio forma par-
te de los 61 parques y canchas interve-
nidas en el municipio, mientras que el 

-
bilitación.

Dijo que entre los trabajos: se realizó 
la colocación de pasto sintético que re-
siste altas temperaturas y reja perime-
tral, la instalación de porterías de fútbol 

-
rrillas para asado.

Además, aparatos de calistenia y 
postes para iluminar la cancha, juegos 
infantiles, bancas, mesas de pic-nic in-
clusiva, vallas, balancín y túnel canino.

Enfatizó que para el cuidado del me-
dio ambiente se realizó el sembrado de 
árboles, plantas y arbustos, entre otras 
especies.  SILVINO CUATE

A 6 AÑOS DEL COLAPSO DEL IMSS SAN ALEJANDRO Y LOS AVANCES SON “NULOS”: PAN
Puebla, Pue- Este 19 de septiembre se 
cumplen seis años desde el sismo de 7.1 
grados en 2017, que provocó el colapso 

Seguro Social (IMSS) San Alejandro, sin 
que se tengan avances evidentes en la 
reconstrucción total del nosocomio.

Diputados federales y locales, así como 
la dirigencia municipal del Partido Acción 
Nacional (PAN), en voz de Mario Riestra 
Piña dieron a conocer que la recuperación 
del Hospital Regional 36 nunca será igual.

Tan solo en materia de camas para 
-

contempla 180 espacios, lo que evidencia 
que el gobierno federal del partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
ha incumplido.   

Por su parte, el coordinador de los dipu-
tados del Grupo Parlamentario del PAN en 
el Congreso local (GLPAN), Rafael Micalco, 
lamentó que el proyecto del Hospital de 
Amozoc donde el Legislativo se involucró 
no se tengan avances claros tampoco.   

Micalco lamentó que, a la fecha, son 
más de 700 mil poblanos afectados en su 
calidad de vida, debido a la ausencia de 
camas y hospitales que reemplazarían al 
caído, San Alejandro. 

Este pronunciamiento estuvo hecho 
por el dirigente municipal del PAN, Jesús 
Zaldívar, los diputados federales, Hum-
berto Aguilar Coronado, y Mario Riestra 
Piña, más aquellos locales, como: Mónica 
Rodríguez Della Vecchia, Rafael Micalco, 
Oswaldo Jiménez y regidores del Ayunta-
miento de Puebla.     

RECURSOS ETIQUETADOS
Mario Riestra Piña puntualizó que para la 
reconstrucción del “San Alejandro”, se lo-
gró etiquetar mil 200 millones de pesos 

en el Presupuesto de Egresos de la Fede-
ración (PEF) 2023 y a la fecha, el avance 
es prácticamente nulo.

-
cretaría de Hacienda y Crédito Público al 
corte del último mes de junio, el avance 
es sólo del 1.6 por ciento en esta obra”, 
lamentó.

Apuntó que su Grupo Parlamentario ha 
sido el único en el Cámara de Diputados 
en solicitar recursos para la reconstruc-
ción del Hospital San Alejandro en las 
discusiones del Presupuesto de Egresos, 
y que, a pesar de la urgencia en contar 
nuevamente con este servicio hospitala-
rio, Morena y sus aliados del PT y PVEM 
han votado en contra.

Riestra Piña recordó que, una y otra 
vez, su bancada ha demandado la com-

parecencia de Zoé Robledo Aburto, direc-

los motivos de los atrasos en la obra, la 
falta de mantenimiento en el Hospital La 
Margarita y la negativa para construir el 
Hospital de Amozoc.

Es deplorable, enfatizó, que las priori-
dades presupuestales para Morena sigan 

-

a los poblanos, no sólo en materia hospi-
talaria sino también en la reconstrucción 
de inmuebles históricos que fueron afec-
tados por el sismo del 2017”.

 El diputado panista recordó la instala-
ción de un módulo de contraloría ciuda-
dana en los alrededores del hospital La 
Margarita, en el que se han recibido más 

de cada 10 son debido a falta de análisis 
de laboratorio, quejas por falta de consul-
tas médicas y fallas en la infraestructura, 

-
tuación para las familias poblanas.

FONDO DE DESASTRES NATURALES
Desde que llegó Morena al poder, lo pri-
mero que hizo fue desaparecer el Fondo 
de Desastres Naturales (Fonden), de ahí 
que el Grupo Parlamentario del PAN en 
la Cámara de Diputados buscarán una re-
serva para incorporar una suma para este 
fondo.

“Vamos a buscar en esa asignación 
presupuestal una partida (…) al gobierno 

estén protegidos de este tipo de situacio-
nes naturales”, citó.  AURELIA NAVARRO



MARTES
19.09.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

POLÍTICA
7

Con modelo económico, Morena cuida los 
indicadores macroeconómicos y redistribuye 
el ingreso a partir de la inversión

El PAN quiere en 
su Frente al PSI
Puebla, Pue. El dirigente municipal del 
Partido Acción Nacional (PAN), Jesús 
Zaldívar no descartó sumar al Frente 
Amplio Por Puebla, al partido Pacto 
de Integración Social (PSI), luego de 
que éste le diera la espalda al parti-
do Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) en su intento por “resucitar 
muertos con la pipitilla” bajo una fal-
sa percepción de apoyo a su candidata 
presidencial Claudia Sheinbaum Pardo.

Fue como Zaldívar respaldó la de-
cisión de Carlos Navarro Corro diri-
gente estatal del PSI para que inicie 
acciones legales contra el partido Mo-
rena y sus aliados por uso ilegal de su 
logotipo, a tiempo, dejó claro que los 
cinco partidos, Morena, Fuerza Por 
México, partido Nueva Alianza, PT y 
PVEM, “no les quitan el sueño” a los 
partidos del Frente Amplio Por México 
y por Puebla.

Enfatizó que “Morena está resu-
citando a muertos para levantar lo 
que sea” idea con la que minimizó la 
fuerza política-electoral que frente de 
izquierda para los comicios del 2024 
en apoyo a Claudia Sheinbaum Pardo.

El panista reconoció una vez más 
la determinación del PSI para evitar 
caer en presiones del partido guinda 

-
lidad de generar una percepción de 
que existe una mega alianza en favor 
de Claudia Sheinbaum Pardo, cuando 
no es así.

El panista precisó que el partido 
guinda sabe que ya va de salida pro-
ducto de los resultados que obtenga, 
primero Xóchitl Gálvez con la recupe-
ración del Poder Federal, y después 
en Puebla, donde Morena dejará de 
ser gobierno.

Jesús Zaldívar indicó “no se puede 
estar utilizando el nombre o logotipo 
de un partido político para decir que 
van en alianza, nosotros respaldamos 
al PSI en las acciones jurídicas que 
emprenda, que valiente es el diri-
gente estatal Carlos Navarro, hizo un 
acto de valentía”, citó.

Respecto al proceso interno del 
PAN, Zaldívar precisó que sus convo-
catorias serán publicadas de acuerdo 
a los tiempos que se tienen marcados 
una vez que inicie el proceso electoral 
local, a partir de noviembre, mes en 
que se estará incluso dando a cono-

postularse a una candidatura.
Destacó que, dentro del PAN, se 

-
bre y apellido que lleven a recuperar 
no solo la gubernatura de Puebla, son 
alcaldías o diputaciones locales y fe-
derales.  AURELIA NAVARRO

El diputado Ignacio Mier Velazco, coor-
dinador del Grupo Parlamentario de Mo-
rena, comentó que la discusión en torno 
al Paquete Económico 2024 exhibirá a 
la oposición interesada en la defensa de 
sus privilegios, mientras Morena y aliados 
buscan siempre poner en primer lugar el 
bienestar de la población.

El diputado morenista expresó que Mo-
rena ha establecido un modelo económi-
co que cuida los indicadores macroeconó-
micos y genera redistribución del ingreso 
a partir de la inversión social.

En contraste, sostuvo, la oposición busca 
la exención y condonación de impuestos, 
inestabilidad y endeudamiento debido a 

de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto se 

endeudó al país de manera dramática.
“La economía de México está bien, 

frente a la oposición no es un tema eco-
nómico, es un tema político e ideológico 
del modelo económico”, apuntó.

El coordinador del Grupo Parlamentario 
de Morena, aseguró que, por el bien de 
la Patria, el Presupuesto de Egresos de 
la Federación para el próximo año busca 
dotar de estabilidad económica y bien-
estar a las familias de todo el territorio 
nacional.

Explicó que se continuará apostando a 
la inversión en gasto social que alcanzará 
los 770 mil millones de pesos.

“Es la mejor inversión porque ese di-

a las comunidades (...) mueve la econo-
mía local, reactiva la economía local, in-

crementa el consumo, por eso los niveles 
de bienestar se están incrementando en 
México”.

Destacó que el Presupuesto estará for-
talecido por la estabilidad del peso y de la 

-
cial y una mayor inversión internacional.

El líder de la bancada mayoritaria expli-
có que entre los rubros más favorecidos 
en 2024 se encuentran el de salud y el de 
educación.

El IMSS- Bienestar, dijo, brindará aten-
ción al 63 por ciento de las mexicanas y 
los mexicanos, por lo que contará con 
una parte importante de los recursos des-
tinados al sector. Por otro lado, celebró 
que los ramos de educación e infraestruc-
tura serán los que cuenten con el mayor 
crecimiento.  REDACCIÓN

Claudia Rivera clama a Morena no dar “premios de consolación”
Puebla, Pue. La morenista, Claudia Rivera 
Vivanco consideró que, para este proceso 
local rumbo a la selección de candidato a 
la gubernatura, el partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena) debe abste-
nerse de otorgar premios de consolación, 
y adelantó que ella se ve en la triada de 
mujeres que estarán buscando ser la coor-
dinadora estatal de los comités en defensa 
de la 4T para los comicios del 2024.

aspirantes el proceso se vuelve complejo, 
porque tienen responsabilidades al frente 
de algunas carteras, pero para ella no, por 
eso es una de las mujeres que ante la vista 
de los ciudadanos puede estar en la interna 
sin hacer uso de recursos públicos.

Rivera Vivanco destacó que después de 
la actitud de Marcelo Ebrard Casaubón ha 
quedado claro que dentro de Morena no 
caben “los berrinchudos y caprichosos”, por 
ello llamó a todos los aspirantes, sean de 
Morena, y partidos aliados a respetar los re-

“No me siento en desventaja, por el con-
trario, porque he estado recorriendo en total 
libertad todo el estado de Puebla, dos, le doy 
certeza a la ciudadanía de que no uso re-
curso público para realizar esta continuidad, 
y tres, porque a mí me gusta respetar las 
reglas del juego”, tal como se hizo a nivel na-

cional y así se tiene que replicar a nivel local.
Pidió replicar el mensaje de la candidata 

presidencial Claudia Sheinbaum Pardo, de 
tener “madurez política” en esta contienda 
interna, y de respaldar a quien llegué como 
candidato a la gubernatura, por ello los in-

quien sea el candidato a la gubernatura de 
Puebla para los comicios del 2024.

En este sentido, Rivera Vivanco extendió 
este llamado a la dirigencia estatal de Mo-
rena, encabezada por Olga Lucia Romero 
Garci-Crespo para que se conduzca de for-
ma plural, esto luego de que se le viera a la 
morenista en un evento convocado por el ex 
secretario de Gobernación, Julio Huerta Gó-

La ex edil de Juntos Haremos Historia 
consideró que Morena Puebla lo que debe 
hacer es “sumar” y ser responsable para 
que el desarrollo de este proceso interno 
sea exitoso y sin divisiones.

Indicó que está a la espera de que Mo-
rena lance la convocatoria, para saber con 
bases se elegirán a los tres hombres y tres 
mujeres más competitivas y de ahí sacar al 
abanderado o abanderada, agregó “ahí es-

un relevo generacional, ahí estaré siendo 
medida y considerada para el 2024”, cerró. 

 AURELIA NAVARRO



MARTES.19.09.2023               @diariopuntual       www.diariopuntual.comPOLÍTICA8

Promueve gobierno de Sergio 
Salomón mezcal poblano en EU

SERÁN MEDIDOS CON ENCUESTA SEIS PERFILES 
DE MORENA PARA LA GUBERNATURA

Con congruencia, 
Alejandro Armenta 
se separará del 
cargo para ir por la 
gubernatura de Puebla
Puebla, Pue- Alejandro Armenta Mier 

-

-

-
-

-

-

-

-

-

-
-

-

-

 AURELIA NAVARRO

Ante el cónsul general de México en Nueva York, el 
mandatario informó sobre las estrategias que ha impulsado su 
administración para fortalecer la producción de dicha bebida

-

-

-

-

-

-

 
RECONOCE CONSULADO DE MÉXICO PO-
LÍTICAS PÚBLICAS IMPULSADAS POR 
EL GOBIERNO DE SERGIO SALOMÓN

-
-

-

-

-

-
-

-

 REDACCIÓN
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 AURELIA NAVARRO
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Matan a motociclista 
en inmediaciones 
de la Universidad 
Tecnológica de 
Tecamachalco
Tecamachalco, Pue. Un masculino 
que viajaba a bordo de una motoci-
cleta este domingo, aproximadamen-
te a las 13:00 horas fue ejecutado 
por sujetos desconocidos los hechos 
se registraron a un costado de las ins-
talaciones de la Universidad Tecnoló-
gica de Tecamachalco, perteneciente 
al Barrio de La Villita.

Minutos después al lugar arribó 
personal de Protección Civil, acu-
diendo al llamado, pero al revisar al 
masculino lamentablemente ya nada 
pudieron hacer, ya no contaba con 
signos vitales.

Minutos después llegaron elemen-
tos de Policía Estatal y Personal de la 
Agencia Estatal de Investigación para 
hacer el levantamiento del cuerpo y 
trasladarlo al SEMEFO del municipio 
de Tecamachalco para hacer la necro-
cirugía de ley.

Hasta el momento el hoy occiso se 
encuentra en calidad de desconocido.

 LUZ MARIA ZAYAS

Explotó polvorín en Jaltocán, 
Hidalgo; resultan quemados 
cuatro adultos y un bebé

Jaltocán, Hidalgo. Al menos cuatro adul-
tos y un bebé resultaron lesionados, tras 
la explosión de un polvorín en el munici-
pio de Jaltocán la tarde de este lunes. 

De acuerdo a los primeros reportes, la 
explosión se dio al interior de una vivien-
da en la cual se almacenaba pirotecnia, 
alrededor de las 12:30 horas, en la calle 

Apuleyo, del municipio antes citado.
El estallido movilizó a vecinos que apo-

yaron en las labores de rescate de las 
personas atrapadas, lo cuales fueron cua-
tro adultos  y un bebé. 

Un hombre fue rescatado y trasladado 
en una carretilla debido a que la vivien-
da se encuentra en un callejón sin acceso 

para vehículos. 
Una mujer y un adulto mayor también 

fueron apoyados por habitantes.
Los lesionados fueron trasladados al Hos-

pital Regional, donde se desconoce su es-
tado de salud y hasta el cierre de esta nota 
se desconoce si hay más personas que pu-
dieron resultar con lesiones.  ADÁN GONZÁLEZ

TODOS A CUAUTLANCINGO AL FESTIVAL DE LA 
CHELA DEL 29 DE SEPTIEMBRE AL 1 DE OCTUBRE

Puebla, Pue. Del 29 de septiembre al 1 de 
octubre se celebrará en el municipio de 
Cuautlancingo el segundo Festival de la 
Cerveza, donde se espera la visita más de 
15 mil personas y una derrama económi-
ca superior a 1.8 millones de pesos.

La comisión organizadora de los fes-
tejos patrios de dicho municipio, enca-
bezada por los regidores Mariana Juárez 

Flores, José Mario Conde y Jorge Bello, 
destacaron que se busca que este festival 
vaya creciendo y se ubique en el gusto de 
los habitantes no sólo de esta localidad, 
sino del estado.

Remarcaron que se plantea obtener 
una derrama económica importante no 
sólo para los organizadores sino para los 
stands que estarán instalándose, siendo 

más de 30 los que habrán de colocarse, 
así como una zona de Food Trucks.

En esta ocasión los participantes po-
drán disfrutar de cervezas nacionales, así 
como cerveza internacional.

Dijeron que los asistentes podrán dis-
frutar de la presentación de Alex Lora, 
Raymix, así como la Banda el Jerez y ban-
das locales.  ALMA MÉNDEZ

FGE vincula a proceso 
a Antonio “N”, 
feminicida de Aline
Puebla, Pue- La Fiscalía General del Estado 
(FGE) de Puebla esclareció el homicidio de 
Gabriela Aline “N”, por lo que, se logró vin-
cular a proceso de su pareja sentimental, 
Antonio N. por el delito de feminicidio.

Con los actos de investigación que reali-
zó, la Fiscalía estableció que la madrugada 
del 9 de julio de 2023, al interior de un do-
micilio en la colonia Maravillas de la ciudad 
de Puebla, la víctima y el imputado, am-
bos médicos, sostuvieron una discusión por 
problemas en su relación. 

Durante la madrugada, Gabriela Aline 
“N” habría platicado con su madre sobre 
la decisión de terminar su relación porque 
le tenía miedo a su novio. Al despertar, la 
madre encontró inconsciente a su hija en 
su cama; Antonio “N” quien también se en-

suicidado y para intentar reanimarla, le in-
yectó diversos medicamentos.

Mediante las pruebas periciales que lle-
vó a cabo y solicitó la Fiscalía para determi-
nar la causa de muerte, se obtuvo que Ga-
briela Aline “N” falleció a consecuencia de 
una necrosis hepática masiva secundaria a 
sobredosis por cloruro de potasio.

En audiencia desahogada el 17 de sep-
tiembre de 2023, la Fiscalía de Puebla obtu-
vo la vinculación a proceso de Antonio “N” 
por el delito de feminicidio, también le fue 
impuesta la medida cautelar de prisión pre-

 REDACCIÓN
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E S P E C I A LIndex

EL CONSEJO NACIONAL DE LA 
Industria Manufacturera de 

Exportación (Index) y sus 18 asocia-
ciones representan en México a un 
sector que genera el 16 por ciento 
del PIB nacional y 18 por ciento del 
empleo formal.

A través del equilibrio social y el 
impulso al desarrollo nacional y re-
gional, Index Nacional apuesta por 
una política industrial que se am-
plíe a más sectores. 

Para ello, las empresas de la in-
dustria manufacturera de exporta-
ción se perfilan como un jugador 
relevante debido a la creciente 
importancia de las cadenas globa-
les de valor.

Con una red de 15 comités na-
cionales y cinco grupos de trabajo 
que en conjunto engloban los prin-
cipales intereses de la industria de 
exportación, Index ha impulsado la 
oficina de INDEX USA, la Universi-
dad INDEX y el grupo Mujer en la 
Manufactura, tres grandes proyec-
tos que buscan una expansión más 
eficaz y lograr posicionarse como 

un organismo inclusivo y competi-
tivo a nivel mundial.

Index USA
DESPUÉS DE LA RENEGOCIACIÓN Y EN-
trada en vigor del Tratado entre Méxi-
co, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), 
Index estableció una oficina en Was-
hington, D. C. basada en tres pilares: 
fortalecer las cadenas de valor de 
América del Norte, promover la inver-
sión en infraestructura fronteriza y 
acelerar las iniciativas de facilitación 
comercial para fomentar un comer-
cio seguro y eficiente.

en el sector manufacturero en la 
región y el principal socio comer-

papel es fundamental en el fortale-
cimiento de las cadenas de suminis-

-
do su dependencia de otras regiones 
del mundo.

“Construir sólidas cadenas regio-
nales de suministro en América del 
Norte es indispensable para asegu-
rar que las fuentes clave de insumos 

y materiales esenciales estén dispo-
nibles en todo momento, por lo que 
la incorporación de esta oficina per-
mitirá avanzar con mayor celeridad 
en la agenda de fortalecimiento de la 
competitividad regional y la repre-
sentación del sector manufacturero 
exportador de México”, comentaron 
el CCE e Index durante el corte del 
listón de la nueva oficina. 

La industria manufacturera es 
desde hace décadas uno de los prin-
cipales motores económicos de Mé-
xico. Genera más de 60 por ciento 
de las exportaciones del país y 84 
por ciento del comercio exterior con 
Estados Unidos. Por ello, el Consejo 
Nacional Index prevé abrir dos ofici-
nas más, una en Nueva York y otra en 
Los Ángeles.

Al respecto, Luis Manuel Hernán-
dez, presidente del Index Nacional, 
comentó que las nuevas oficinas 
tendrán el objetivo de atraer inver-
siones en México, generar oportuni-
dades de negocios y cabildear en Es-
tados Unidos asuntos que beneficien 
el sector.

Las empresas de la industria manufacturera de exportación 

LOS PILARES 
DE INDEX EN 2023
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En México, Index  cuenta con 20 
sedes regionales que representan el 
programa IMMEX, con una fuerza 
de 6,457 negocios que generan alre-
dedor de 3 millones 226,983 empleos.

Recordemos que el T-MEC genera 
un flujo comercial de alrededor de 
3 millones de dólares por minuto 
y, en ese contexto, Index Nacional, 
como parte integrante del denomi-
nado “cuarto de junto” en el T-MEC, 
apoya el nearshoring, donde se es-
tima que las empresas extranjeras 
que lleguen a México por primera 
vez invertirán alrededor de 11,000 
millones de dólares, de los cuales, 
3,000 millones estarán enfocados 
en plantas manufactureras.

Mujer en la manufactura
EL CONSEJO NACIONAL INDEX NOM-
bró a Fabiola Luna como directora 
del Grupo de Trabajo de Mujer en 
la Manufactura, con el cual la in-
dustria manufacturera de expor-
tación busca visibilizar el papel 
de la mujer, en todos los niveles de 
los diversos puestos, desde el ope-
rativo hasta el gerencial. Esta es la 
primera vez que se crea un grupo 
de este tipo.

Mujer en la Manufactura promo-
verá programas que faciliten el desa-
rrollo y oportunidades en la indus-
tria, además de reducir la violencia 
de género y contribuir a la disminu-
ción de la brecha salarial, los cuales 

EL PIB DE MÉXICO 

si el gobierno y el sector privado 

ACTUALMENTE,

tendrán el objetivo de generar 
oportunidades de negocios y 
cabildear en Estados Unidos 

CONTINUARÁ...
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Marcelo Ebrard anunció la forma-
ción de una nueva asociación 
civil para organizarse a nivel 
nacional con sus simpatizantes, 

colaboradores y operadores políticos, sin 
romper con Morena. 

En un evento este 18 de septiembre en 
Xochimilco, el ex aspirante presidencial de 
Morena anunció la creación de una asocia-
ción civil que se llamará “El Camino de Mé-

apoyo. 
Ebrard aclaró que, por ahora, su inten-

ción no es crear un nuevo partido político: 
“Vamos a organizar a partir de hoy, a nivel 
nacional, la fuerza que representamos.

 Nosotros tenemos un pensamiento y 
tenemos que salir adelante y quien quiera 
venir con nosotros y caminar con nosotros 
que vengan, y quien no, también les da-
mos las gracias y seguimos adelante”. 

“Es una asociación civil lo que estamos 
formando hoy, no es un partido, los parti-
dos no se pueden formar ahorita, ¿por qué 
formamos una asociación? Es la forma de 
organizarnos, somos un movimiento polí-
tico pero necesitamos tener nuestra propia 
forma de organización”, dijo. 

MARCELO EBRARD COMENZARÁ A 
REUNIR FIRMAS EN TODO EL PAÍS
CON NUEVA ASOCIACIÓN CIVIL 
De acuerdo a lo dicho por Marcelo Ebrard, 
a través de la asociación civil realizarán re-
uniones en todo el país por circunscripcio-
nes territoriales, y que él mismo buscará 
reuniones con autoridades locales. 

“El objetivo es luchar por México”, dijo 

al reiterar que se deben concebir como un 
movimiento político y convocó a que cada 

-
mas de apoyo. 

Ebrard pidió a sus simpatizantes “cami-
nar juntos” y estar conscientes de que la 
fuerza que adquirieron no la pueden per-
der y que, a partir del 20 de septiembre, 
iniciará con recorridos por todo el país.

CON POCAS OPCIONES PARA 
APARECER EN LA BOLETA DE 2024 
A Marcelo Ebrard se le agotan las opciones 
para aparecer en la boleta electoral de las 
elecciones de 2024, luego de que Claudia 
Sheinbaum fue elegida como candidata 
presidencial de Morena. 

La creación de un nuevo partido políti-
co es una opción pero de conformarlo, no 
podría participar en los próximos comicios; 
tampoco podría encabezar una corriente al 

estatutos lo impiden. 
Otra posibilidad era registrarse como 

candidato independiente pero el periodo 
para esto ya concluyó.

Lo anterior deja a Ebrard con una única 
posibilidad: Movimiento Ciudadano, parti-
do que no le ha cerrado la puerta. 

En cuanto al proceso interno de Morena, 
el excanciller desconoció los resultados e 
interpuso una demanda de nulidad y repo-
sición ante la Comisión de Honor y Justicia 
de Morena, organismo que no les ha dado 
una respuesta. 

Después de esto, la demanda de Ebrard 
pasaría al Tribunal Electoral.

P OR: R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO

MARCELO EBRARD CONVOCÓ A SIMPATIZANTES Y OPERADORES POLÍTICOS A FORMAR PARTE 
DE LA ASOCIACIÓN CIVIL “EL CAMINO DE MÉXICO” PARA ORGANIZARSE A NIVEL NACIONAL.
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